

EL CASTELLANO

CON CENSURA ECLESIASTICA

Punto de suscripción y venta.

Toledo.—D. Elías Galán, Comercio, 62.

Anuncios económicos.

Se publica los jueves.

Redacción y Administración:

Núñez de Arce, 7, 2.º, dcha.

Suscripción.

Un año..... 8,00 pesetas.
Número suelto..... 0,10
Idem atrasado..... 0,15

Pago adelantado.

SÍNTOMAS ALARMANTES

Los grandes cataclismos geológicos son anunciados por precursores movimientos sísmicos, cuyos fenómenos van elaborando poco a poco la completa destrucción del suelo por donde pasan, hasta que el núcleo de fuerzas que desarrollan se localizan en un punto y allí arrojan en forma de lava, si son volcanes, ó en forma de fuego si son eléctricos, la materia acumulada que los produjo.

Aquellas florecientes campiñas surcadas de aromáticos vergeles, y aquellos oasis preciosos que la mano del hombre trabajador convirtió en edenes de la más placida estancia, y aquellas populosas ciudades que se duermen en las faldas, salpicadas de matices embriagadores por el trabajo y la virtud, se convierten en un momento en solitarios barrancos y sepulcros eternos del dolor, cuando ese volcán ó ese rayo ha descargado sobre ellas la furia violenta de sus destructores agentes. ¡Ah!, pero los habitantes de ese suelo pintresco se pusieron a salvo del geológico efecto, porque observaron su presencia con los síntomas alarmantes del temblor subterráneo y los zumbidos delatores de la gran tempestad.

Eso que ordinariamente acontece en el orden físico en la naturaleza, se asemeja muy bien á lo que ocurre en el orden moral.

Las grandes revoluciones sociales, así como la eterna decadencia de un pueblo, son precedidas de grandes pecados que van acumulando lava explosiva para que las pasiones humanas un día arrojen, cual volcán encendido, la furia del fuego que en sus entrañas habita. Esos pecados y esas manchas morales, que anuncian una gran tempestad, son la historia de ayer, como los hechos de hoy son la historia de mañana; y si esos hechos precursores son buenos, hermosos serán sin duda las cosas que produzcan; pero si son inmorales, terribles y desoladores serán sus efectos.

Entre nosotros parece resonar un zumbido imponente que estremece nuestra España, en cuyo noble suelo parece abrirse el volcán eruptivo que arroje el fuego destructor, encendido por sus propios pecados, y quede convertida la mejor nación de Europa en peladas crestas y áridas llanuras, donde el viajero no encuentre sino los restos mudos de un pueblo que fué grande.

De lo más alto de la sociedad vienen los malos ejemplos, de su cabeza, y triste es decirlo, de esa cabeza que, tomando el nombre de Estado ó de poder directivo, debe comunicar á sus miembros la dulce sabia de su salud regenerativa.

Esa cabeza forcejea por apartar á Dios de todos sus actos, y es claro, *dum caput dñi omnia membra dolent*, todos los súbditos tienen que hacerse indiferentes primero, y perseguidores después, de Dios, primer principio que debe animar los actos de todo hombre.

Pérdida en la sociedad contemporánea esa simpática nota del amor ferviente á su Dios, se ha procurado otro amor que viene á ocupar el lugar del primero, y ese último amor es el afecto al dinero, al que se posponen los derechos sagrados del deber y de la justicia.

Alarmada está la opinión sensata que cree y ama á Dios, ante los tristes espectáculos que estos días nos refiere la Prensa de que el dinero mueve á los agentes de la autoridad gubernativa á encubrir y patrocinar el misterioso crimen de la calle de Tudescos, y según una interpelación hecha en el Congreso al Sr. Conde de Romanones, un agente de la Autoridad estaba complicado en la construcción de bombas que habían de herir ó matar á los pacíficos habitantes que pagasen á ese traidor agente de la justicia.

A consumar la obra, vino la denuncia enérgica del Sr. Maura ante la Cámara popular de aquellos Diputados que estaban complicados en el dulce negocio de los azúcares, cuyo asunto tuvo que enterrarse antes y con

tiempo porque el pudor se asomaba á las mejillas.

Todos estos son síntomas alarmantes de la decadencia de un pueblo que principia por perder su sentido moral, y paso á paso llega á la propia sima que sus pecados le abrieron, si no estalla antes en el seno de él el volcán que lo borre de la faz del mundo.

R.

CURIOSÍSIMO

UNA CARTA DE JESUCRISTO

En la puerta de un antiguo palacio de Ereso se ha encontrado el facsimile de una inscripción dórica, la cual ha sido comunicada al Congreso arqueológico por el Profesor Bohrmann, de la Universidad de Viena.

El Profesor Murray, que ha examinado dicho facsimile, declara que no se puede poner en duda su autenticidad, y que tiene gran importancia histórica; pues prueba que es cierta la traducción que hizo Eusebio de la carta, que dijo haber escrito Abgar á Jesucristo y haber encontrado en los archivos de Edesa.

La inscripción está escrita en caracteres sirio-caldeos, y la de Abgar, Rey de Edesa, está concebida en los siguientes términos:

«He oído hablar de tí y de las curas que has conseguido sin emplear hierbas ni medicamentos.»

«Se dice que devuelves la vista á los ciegos, que haces andar á los tullidos, que limpias á los leprosos, que resucitas á los muertos, que expulsas á los diablos y que devuelves la salud á los que están martirizados por enfermedades.»

«Al oír esto de tí, he quedado convencido de que eres el Dios verdadero, que ha bajado del cielo para hacer tales milagros, y que eres el hijo de Dios.»

«Por esto te envío estas líneas, rogándote que vengas para curar mis padecimientos.»

«He oído decir que los judíos murmuraron contra tí, y que continúan haciéndote mal. Te invito, pues, á venir á esta ciudad, que, si bien es pequeña, es bastante hermosa.»

La respuesta de Jesucristo es como sigue: «Bendito seas tú, que crees en mí, aunque no me has visto; porque está escrito que los que me ven no me creerán, y los que no me ven creerán en mí.»

«Tú serás salvado; pero en cuanto á lo que escribes, te hago saber que tengo que cumplir con lo que me ha sido encomendado al bajar á la tierra para volver después á Aquél que me ha enviado; pero después de mi excursión te enviaré uno de mis discípulos para que te cure y dé vida á todos los que están contigo.»

Hasta hoy, los teólogos y expositores sagrados estaban conformes en afirmar que Jesucristo no escribió ni legó á sus discípulos documento alguno que diese razón de sus innumerables prodigios; porque en la Sagrada Escritura no se hace mención de tal cosa en ninguno de sus pasajes. Solamente hay una ocasión, referida por los libros sagrados, en que Jesucristo escribió, no en pergamino, ni en tablas, sino en la tierra, con su propio dedo. En el cap. 8.º del Evangelio de San Juan, vv. 6 y 8, se lee que habiendo los fariseos condenado á una mujer adúltera, antes de apedrearla, como estaba consignado en la Ley penal de Moisés, se la llevaron á Jesucristo, y le dijeron: Maestro, esta mujer acaba de ser sorprendida.... Jesucristo, como desentendiéndose, inclinóse hacia el suelo, y con el dedo escribió en la tierra.

De esto no se deduce que Jesucristo dejase de escribir cartas, porque la Escritura Santa no lo refiere. Porque en ella no están contenidos todos los hechos y dichos que el Redentor obró. Así es que muy bien puede ser auténtica la carta contestación de Jesús á Abgar, sin que por ello se molesten los Escriturarios que tan poco se fían en esos monumentos mudos que aclaran el sentido de las Letras y ensanchan los acontecimientos que el Hijo de Dios obró en este mundo.

Se remite la presente al Sr. Valbuena,

autoridad indiscutible en cuestiones egiptológicas, á cuyo fallo nos sometemos, con la confianza de que su claro juicio nos dará á conocer si esa carta es ó no auténtica.

R.

(De Daily.)

MIRANDO AL CIELO

¡Qué noche! ¡Cuánta hermosura, Cuánta paz en ese cielo!
¡Alma mía, el astro apura,
Dios te llama, arriba el vuelo!

Como arenas de oro fino,
Esparcido en los espacios,
Pueban los ricos palacios
Donde mora el Ser Divino.

Esas brillantes estrellas,
Que en su humilde reinar,
Dicen las cosas más bellas
A quien las quiere escuchar.

¡Qué hermosas son! De miraras
No siente el ojo fatiga,
¡Ah!, porque una mano amiga
Supo tan bien colocarlas.

Que aun siendo gigantes moles
No abrumen por su grandor,
Ni nos quemem como soles
A pesar de su esplendor.

Y dirá el sabio del día
Que eso es obra del acaso!
Mas... ¿quién del sabio hace caso
Cuando de Dios se desvía?

Llamas de eternos amores,
Papilas de serafines,
Flores de inmensos jardines,
Nidales de ruiseñores;

Yo no sé lo que serán
En el cielo las estrellas,
Pero á Dios predicar ellas
Con infatigable afán.

Y al escuchar su concierto
Cantando su santo nombre,
¿Cómo ha de callar el hombre
Si á la piedad no está muerto?

¡Noche clara! á mis oídos
Llegan lejanos rumores
Del mismo viento prendidos,
Que viene á besar las flores.

El grito de la corneja
Que en el campanario anida,
El rugir con que se aleja
La fiera de su guarida.

Ecos del bosque sombrío,
La esquía de las cabañas,
La algarabía del río
Saltando piedras y cañas.

Pero ni el bosque me atrae
Ni el torrente me enajena,
Tal vez te siento con pena
Como en el abismo cae.

En cambio alza mi mirada
Hacia el estrellado cielo,
Y allí la dejo clavada,
O viéndome del suelo.

Y como si fuese mi
Alma pobre prisionera,
Romper los lazos quisiera
Que la detienen aquí.

Es que el supremo destino
Del hombre en los cielos se halla,
Y esta vida es el camino
Para aquella hermosa playa!

¡Bella noche del estío!
Cuanto más placida estás
Más suspira el pecho mío,
Más santa envidia me das.

Imagen del alma pura,
Dormida en tus alminares,
Si a'go valen mis cantares
Lo deben á la hermosura
De tus altos luminares.

S. O. Montesolegre.

SUMARIO DE NUESTRAS REVISTAS

El del último número de *El Iris de Paz* es el siguiente: Semana religiosa.—El Corazón de María en Barcelona.—La era de las peregrinaciones.—Un trimestre en Lourdes.—Coronaciones de la Virgen.—La Merced en Barcelona.—El Pilar de Zaragoza.—Las fiestas del Patronato de Guadalupe.—Estadística de la prensa mariana.—D. José el Muni.—Juan Goethe. La prensa católica: palabras de Pío X.—Maquinaciones satánicas.—Una carta valiente.—Ensayo de un teatro cristiano.—La Universidad de Tokio.—Los progresos del catolicismo en el Japón.—Las flores y el

niño (poesía).—Ojeada sobre la semana (política, Ejército, Obras públicas, Bellas Artes, pesca, Administración de justicia, noticias, cartas, extranjero).—La rehabilitación del asno.—El sofisma de Zenón.—Cuestión peluda.—Bondades del Corazón de María.—Favores del P. Claret.—Bibliografía.

Grabados.—Retrato de Goethe.—El túnel del Simión.—Física recreativa.

Esta Revista, tan nutrida de texto como de sana y católica doctrina, es semanal, y la suscripción cuesta cuatro pesetas al año. La administración está en Madrid en la calle del Buen Suceso, núm. 18.

Sumario del último número de la *Ilustración del Clero*.

Parte oficial eclesiástica.—Actas de la Curia Romana en 1907 (487-491); oración á San José, recuperación de un oficio, «*Dogma et critique*», calendario diocesano, el *Sillon* y el clero, diario de las causas de beatificación.

Sección doctrinal.—De *candidatis liberalibus*. Aplicación de la Misa: I. Terminan las generalidades sobre el valor y frutos. El Papa y los Cardenales en el Derecho Público Internacional: Preámbulo.

Consultas y respuestas.—Votar por liberales, Misa votiva y conmemoración de la Eucaristía durante la exposición, interrupción de los siete domingos, los últimos Sacramentos á religiosos, celebrar sin acólito.

De oratoria sagrada.—Pauzegrico de Santiago Apóstol.

Variaciones.—De música sagrada: Géneros autorizados por la Iglesia. Santa Melania la joven: mollejo de los patricios, del ejército y del pueblo; su castigo.

Bibliografía.—La caridad en Madrid, Método completo de Canto Gregoriano, Música Sacro-Hispana, Apología científica de la fe cristiana, La caygada de la Fransa, Lengua francesa, Metamorfosis de una ciata, El Santo Evangelio, Los católicos en la brecha, Voces del Pastor en el retiro, La ciencia en el hogar, Pronuario de dibujo geométrico é industrial, El arte de sufrir, La comunión frecuente y diaria, La cosmogonía mosaica, Las luchas del alma, La voluntad nacional, Urbanidad y buenos maneras del Sacerdote, Los caracteres del anarquismo y Pollantea oratoria.

Esta revista es quincenal, y cuesta cuatro pesetas al año. Suscribiéndose á la *Ilustración* y al *Iris de Paz*, ambas suscripciones cuestan siete pesetas.

El último número de *La Pax Social* consta de 64 páginas, de letra bastante menuda en la mayor parte del texto.

No podemos reproducir su extenso sumario. Contiene un artículo magistral del Ilmo. Sr. Obispo de Jaca, otro muy práctico de D. José Maluquer y otro de gran originalidad escrito por Severino Aznar. *J. Le Brun* publica un cuento, y firmado por *Azarías* va un artículo literario de gran actualidad.

La *Crónica* es larga é interesante. Hay informaciones monográficas de Jaén, Santander, Cuenca, Sevilla y Barcelona. El notable Arquitecto D. Luis Cabello publica un artículo bibliográfico sobre las habitaciones baratas para obreros, y Severino Aznar una brillante información sobre la reciente Asamblea de la Producción del Comercio.

En la *Crónica extranjera* va un trabajo de J. P. Armand sobre la acción social de los Concejos alemanes, de gran utilidad aquí cuando se trata de la reforma de la Administración local.

En la *Información* sobre los Sindicatos agrícolas y su ley, se insertan autorizadas contestaciones de don Adolfo A. Bnylla y D. José Manuel de Bayo.

En *Documentos sociales* un dictamen sobre el trabajo de noche de los menores de dieciocho años, y las conclusiones de la Asamblea de la Producción y del Comercio referentes á los Sindicatos agrícolas.

Y en *Los Maestros*, S. Mingujón presenta la figura de José Toniolo.

Además hay cuatro páginas de consultas y más de ocho páginas de crítica é información bibliográfica.

En este número se anuncia la publicación de folletos sociales para la propaganda, formando la Biblioteca de *La Pax Social*.

La Paz Social cuesta al año cuatro pesetas. Para las suscripciones se debe uno dirigir a D. José Latre, Imprenta de Salas, Zaragoza.

El Obispo agrícola, revista mensual cuya edición ordinaria cuesta al año dos pesetas, y que es órgano oficial de la bienhechora Asociación Mutual Agraria, trata en su último número de las siguientes materias:

Los cobetes granifugos. — Primera cooperativa de producción y transformación agrícola y ganadera fundada en las Navas del Marqués por la Asociación Mutual y Agraria; firma este hermosísimo artículo D. Luis Sala y Espiell. — Los positos. — Viveros, plantación y cultivo de vides americanas. — Forrajes en secano. — Sesión celebrada en 1.º de Junio por la Asociación Mutual. — Liquidaciones recibidas en sus oficinas desde el 21 de Mayo al 20 de Junio. — A los señores Agentes. — Voto de gracias. — Nuestros propósitos. Advertencia importante. — Aclamación. — Enmiendas presentadas por D. Luis Sala y Espiell a la Asamblea de productores. — Vuestros regalos. — Bibliografía. — ¿Hasta cuando? — Ofertas y demandas entre suscritores. — Anuncios.

Ilustran este número diez grabados, siendo muy notable el de la cubierta y muy curiosos los relativos a las Navas del Marqués.

J. M. del C.

SEGUNDA PROVISIÓN

El Boletín Eclesiástico correspondiente al 22, llama a la firma, dentro del término de veinte días, para los siguientes:

• Curatos vacantes. — Término, de 1.750 pesetas. Elche de la Sierra. — Villacañas.

Ascenso, de 1.375. — Píoz y Pozo de Guadalajara. Quer y Villanueva de la Torre. — Maiguila y Matarubia. — El Viso y Palomque. — Villafraña de los Caballeros. — San Pablo de los Montes. — Horta de Vadedarabanos. — Villarrubia de Santiago. — Torre del Burgo y Heras de Ayuso. — Sayatón y Anguix. — Monasterio y Veguillas. — Cerralbos é Iñán de Vacas. Peñalba y Cabida. — La Guardia.

Ascenso de 1.175. — Centenera. — Villaverde. — Cutillas. — Marchena. — Valdecaballeros. — Círuelas. — Yunquera. — Quero. — Villaminaya. — Villanueva de Bogas. — Aubón. — Mazucos. — Mejorada. — Yuncos. — Muriel y Sacedonillo. — Meratilla de los Meleros. — Lupiana. — Huecas. — Alabón. — Lominchar.

Entrada, de 1.100. — La Mina. — Hueva. — La Mierla. — Retiendas. — El Otívar. — M. Jalcairayo.

INSISTIENDO

Hace algún tiempo que los acuerdos de la masonería nos impulsaron a emprender en nuestro semanario una activa propaganda católica por medio de *Hojas sueltas*, y otras que, a la pureza de sus doctrinas, añadieran la amenidad de sus cortas narraciones y la variedad de asuntos relacionados con las cuestiones palpitantes. No pudiendo sustraer fondos de la suscripción del periódico, pues por la baratura de su precio ni aun alcanzan sus ingresos a cubrir gastos, abrimos una suscripción para atender a la expresada propaganda.

Algunos católicos, penetrados de la importancia de esta obra, como puede verse por las listas publicadas en los números 162 y 163, y la que hoy sale a luz, acudieron con su óbolo a sufragar estos gastos.

Mas hemos de confesar con ingenuidad que la suscripción no ha correspondido, ni con mucho, a los gastos realizados. Hay no pocos católicos vergonzantes, como recientemente los ha llamado un insigne colaborador de nuestro semanario, que reconocen la importancia y urgencia de la propaganda católica, y se complacen en aplaudir a los que la realizan, pero no son capaces de desprendarse de una peseta para sostenerla y ampliarla. A éstos, pues, rogamos que lean las disposiciones pontificias sobre la materia, y las Pastorales de los Prelados españoles; que se penetren de las importantes verdades que se consignan por el R. P. Cueto en su artículo titulado *A los católicos tibios y vergonzantes*, publicado en este semanario en los números 182 y 183, y el ingenioso opusculo del P. Dueso, conocido con el nombre de *Escándalo, escándalo*, del que por nuestro ilustrado colaborador Sr. Marín del Campo se han regalado no pocos ejemplares a nuestros suscriptores.

A estos católicos hubiéramos querido ver en la tarde del 16 del corriente en la iglesia de los Padres Carmelitas, para que hubieran escuchado lo que a este propósito dijo el insuperable P. Balbino; verdades de tal calibre, tan incontrovertibles, tan importantes que, al oír las, no cabía más que ó resolverse a no ser católicos verdaderos, ó optar por declarar guerra sin cuartel a la prensa liberal, y como consecuencia de esto contribuir con sus intereses al fomento de la prensa católica y propaganda de la buena doctrina.

A estos católicos quisiera yo leer algunos párrafos de cartas recibidas en esta Redacción, en las que se señala el mucho bien que está haciendo nuestro semanario con la propaganda de *Hojas sueltas*, que si aquí son muy conocidas porque se reparten con profusión, en muchos pueblos no ven más que las que reciben con EL CASTELLANO; lo mucho que gustan, y el deseo con que se reciben las

sabrosísimas hojas tituladas *Rayos de sol*, que sentimos no se publiquen mas frecuentemente.

A estos católicos llamamos la atención sobre lo mal que ha sentado a *El Liberal*, según se ha consignado en nuestro número anterior, el acuerdo del venerable clero parroquial acerca de la prensa impía. Con este motivo ha puesto el grito en el cielo, como vulgarmente se dice. Ahí les duele y a ese punto hay que dirigir nuestros tiros.

A estos católicos les hacemos notar, que debido a las protestas de los que lo son sinceramente, y la propaganda de la buena prensa, el *Diario Universal*, rotativo del señor Románones, está próximo a desaparecer, según se anuncia en la *Gaceta de Madrid* del 16 de Junio pasado.

A esta brecha abierta en el campo enemigo hemos de procurar dirigir nuestros esfuerzos hasta vencer en toda la línea a las *huestes de satanas*, que eso y no otra cosa es la *prensa liberal*.

Por eso no cesaremos de alabar la conducta de los párrocos de este Arzobispado, como alabamos también la de los seminaristas del mismo, que con tan laudable fin han formado una Liga, y tienen perfectamente organizada en no pocos pueblos la propaganda de la buena prensa.

Porque si estamos obligados a hacer obras de misericordia, no olvidemos que en esto de la propaganda católica se comprenden varias del orden espiritual, pues se *enseña al que no sabe*, se da *buen consejo al que lo ha menester* y se *corrige al que yerra*. Y si éstas son preferibles a las corporales por el mayor bien que comunican, no pueden las últimas alegar preferencia por razón de urgencia, porque no hay nada tan urgente, tan apremiante, ni por tanto de tanta necesidad como las obras dichas, que se cumplen con la expresada propaganda.

Esperamos, pues, de los buenos católicos acudir con su óbolo a sufragar los gastos de propaganda, y cuenten que con ello merecerán bien de Dios, cuya causa defiende; bien de la sociedad, por cuyos intereses mira, y bien para sí mismos, pues claras son y terminantes las amenazas de *El Liberal* para el día en que vuelva al poder el partido anticlerical.

Suscripción para la propaganda.

	Pesetas.
Suma anterior.....	27,00
D. Nicomedes Galán.....	5,00
Sra. Brigida Salgado.....	1,00
D. Jerónimo Agudo.....	0,50
Un Presbítero de esta ciudad.....	5,00
J. M. T.....	25,00
Párroco de Montes Claros.....	0,25
El Apostolado de la Oración de Mocejón.....	10,00
De una limosna de un sermón.....	15,00
TOTAL.....	88,75

Ciencia popular.

El masaje vibratorio.

El masaje, cuya importante aplicación a la terapéutica es conocida desde la antigüedad, recibió gran impulso a fines del pasado siglo, con las múltiples variaciones que la gimnástica sueca imprimió a todos los medios de curación mecánicos y particularmente al masaje.

El masaje vibratorio, tremulante y por sacudida, llegó en la práctica de sabios como Charcot, Ling y Hartelius a constituir una verdadera ciencia de curar, denominada Sismoterapia ó Vibroterapia. Durante largo tiempo, sin embargo, luchó con la dificultad de hacerse por el médico aplicaciones suficientemente largas y regulares; esto se comprende, pues el masaje vibratorio consiste en el choque repetido con gran velocidad, ya de placas recubiertas de gamuza ó caucho.

Inventáronse para estas aplicaciones, cuyos resultados eran maravillosos, a pesar de la imperfección de los medios, diversas máquinas y motores, pero nunca carecieron de inconvenientes ni pudieron servir a multitud de variados movimientos que pueden utilizarse en Vibroterapia. Hoy, felizmente, la generalización de la electricidad ha venido a salvar todas las dificultades, practicándose el masaje vibratorio con motores eléctricos que regularizan como se desea la fuerza y velocidad de las sacudidas y vibraciones en todo género de aplicaciones.

Las principales propiedades curativas de la presión tremulante ó vibratoria son las de calmar los dolores en los nervios sensitivos, descomprimir en los acumulos parciales sanguíneos, favorecer la reabsorción de los exudados anormales y aumentar en ciertos casos la nutrición molecular.

Son rapidísimas y notables las curaciones que se obtienen en las jaquecas, neuralgias y dolores reumáticos más rebeldes, y verdaderamente maravilloso el alivio que se verifica en enfermedades tan rebeldes como el hidrocefalo, la ascitis y pleuresias, trastornos nerviosos del corazón, asma, etc. Por último, uno de los efectos más notables del masaje vibratorio es la curación de la obesidad, tan

molesta y rebelde hasta ahora a todo tratamiento.

Curación de erosiones y cortaduras.

Las cortaduras sencillas cicatrizan con facilidad. Es inútil dejar correr mucho tiempo la sangre, pues con frecuencia basta con un pedacito de lienzo para curarlas.

Las hojas de geranio tienen la propiedad de curar pronto las cortaduras, erosiones y otras heridas de esta naturaleza. Se toma una ó varias hojas de dicha planta, se machacan en un lienzo y se aplican sobre la lesión. Basta, con frecuencia, una sola hoja, que se pega frecuentemente a la piel, favorece el contacto de los bordes de la herida y la cicatriza rápidamente.

El polvo de quina seca todas las grietas y cortaduras difíciles de cicatrizar. También es buena para las desolladuras de los enfermos que guardan cama.

Postal local.

Anoche quedó aprobado definitivamente en el Ayuntamiento el pomposo programa de festejos que, en honor de nuestra amantísima Patrona la Virgen del Sagrario, han de celebrarse en el próximo mes de Agosto.

Seguramente que la diferencia con el de otras veces, no habrá desvelado a los señores que componen la Comisión, pues si bien es verdad que no disponen de suficientes recursos pecuniarios para organizarlos, tampoco demuestran gran ingenio en iniciativas é ideas que merezcan especial mención.

Como en años anteriores, después de las consabidas *latas* musicales en todos los actos y las tradicionales cuecañas horizontales, habrá concursos pecuario y fotográfico, en que se concederán premios; carreras de caballos; reparto de premios y merienda a los niños de las Escuelas públicas en la Colonia Escolar; concurso de natación en el sitio denominado Río Llano, y exhibición de una artística Falla, que representará tipos característicos, en la plaza de Zocodover.

En la sesión municipal de anoche, me dicen que hubo animada discusión sobre un asunto del que se ha hablado muchas veces, y que desde luego puede creerse que no se lleva a la práctica: la terminación del Mercado.

Parte de los republicanos demostraron una vez más su *imparcialidad* en el Municipio, saliéndose fuera del salón de actos antes de proceder a la votación, con objeto de no adquirir responsabilidad alguna.

Y vamos viviendo. Los aficionados a la tauromaquia están en grande.

Esta tarde, como tenia anunciado, se ha celebrado en la Plaza de Toros la becerrada organizada por los cocineros, camareros, reposteros y similares.

A las cinco en punto hacen el despejo Mariano del Alamo, Pablo Mencher y Francisco Gutiérrez. La presidenta agita el pañuelo y sale el primer bicho, que los *improvisados* toreros capean sin descanso.

Llegada la suerte de banderillas, se lucieron Jordano Fesi y Juan Rodríguez, y quedaron regular en sus respectivos beceros, Pedro Camacho, Antonio Alvarez, Gerardo Renduele, Mariano Santoyo, Simón Maizónada y Francisco Serrano.

Los encargados de la última suerte eran José Perronito, Santiago Fesi, Gervasio Cuesta é Isidro Lavin, distinguiéndose el segundo, que tras breve faena, acertó con un descabello que hizo innecesaria la presencia del puntillero Pedro Gómez.

La presidencia, compuesta de cuatro lindas y simpáticas jóvenes de la localidad, llamadas Consuelo Diaz, Sagrario Beviá, Carmen Gálvez y Elvira Paniagua, estuvo acertada.

El director de lidia Adoración Manzaneque, demostró tener valor y serenidad.

En resumen, la suerte del *Paraguas* no resultó; el ganado regular, la tarde buena y la entrada para satisfacer el pensamiento de los organizadores.

Para la feria está anunciada una gran corrida, en la que figuran como matadores *Bombita III* y *Manolete*, que tantos aplausos están recibiendo en Madrid, con toros del Duque de Veragua.

Antes de esta corrida, me dicen que el gremio de canteros ó el de panaderos, pues ambos están haciendo los trabajos para ello, se proponen dar una becerrada el mismo día de la Virgen.

También para el próximo mes, los ordenanzas paisanos del Colegio de María Cristina, se proponen dar otra.

En la presente semana han sido varias las multas que se han impuesto por dar espectáculos poco morales en la vía pública, y también han sido varios detenidos por blasfemias.

Igual que a la opinión sensata, me parece bien, y por ello felicito a las Autoridades; pero cuando se va a proceder a castigar la exhibición de tarjetas y libros pornográficos?

Como día de moda, mañana viernes nuevas películas en el *Cinematógrafo Imperial*, que sigue siendo todas las noches muy visitado por el público.

Entre los obreros está siendo muy comentada la actitud de los carpinteros que prestan sus servicios en la Plaza de Toros, pues según noticias, existen disgustos entre ellos y el Empresario, por haber solicitado más sueldo.

Garlopa.

24 VII 1907

SECCIÓN AGRÍCOLA

Injertos con cera.

Cualquier hombre medianamente instruido, y principalmente el que se dedica a la horticultura, sabe en lo que atañe a esa fuente de riqueza llamada arboricultura, no sólo en teoría, sino porque la práctica se lo ha enseñado, que las frutas más aceptables en el mercado son las procedentes del injerto.

Las mejoras reportadas por él son incalculables; desde la duración en número de años, igual y aun mayor al árbol vulgarmente llamado de pepita ó al procedente de estaca; desde la innumerable variedad de frutos que puede recolectarse de un solo árbol, pues cada rama puede dar una; desde el aprovechamiento que con él pueda hacerse de múltiples árboles y arbustos, dando con esta ocasión no sólo a poder ingerir cuando a uno le plazca y donde quiera, sino también a recoger frutos con una antelación de varios años, hasta la finura del fruto, desarrollo, suavidad, etc., etc., que le hacen más aceptables a la demanda, son todas ellas efecto de este precioso descubrimiento.

Muchos, a pesar de todo, no obtienen el resultado apetecido, y es debido a la complicación de las operaciones y a no tener presente cuanto hay que hacer. Sin embargo, fuera de las operaciones fundamentales, todas las demás sobran con sólo practicar el procedimiento que después de varios años de experiencia recomiendo.

No he hecho la experiencia sino en el injerto por estaca, mas creo dará los mismos resultados en los demás.

Tómese el palito destinado, de buenas condiciones, con dos ó tres yemas; se le corta en forma de cuchillo que termine en punta; se le introduce en la hendidura practicada en el patrón, procurando que los tejidos de uno y otro comuniquen lo mejor posible; se ligan fuertemente después con cuerda ordinaria las partes heridas, y se cubre todo con una capa de cera bien caliente, dejando fuera tan sólo las gutas con las yemas, y no hace falta hacer más; la Naturaleza se encarga, al engrosar la planta, de romper las ligaduras y expeler la cera fuera de sí.

Como ésta es impermeable a la humedad y al aire, y como con ninguna otra materia pueden cubrirse las hendiduras como con ella, y como tampoco permite que se desarrollen microorganismos destructores de la planta, condiciones precisas para la prosperidad del injerto, de ahí que no tenga uno que extrañarse de sus admirables resultados; bien practicado no se pierde ni tampoco el 3 por 100; llevo muchísimos hechos, y lo mismo otras personas a quien se lo he recomendado, y todos hemos obtenido idénticos resultados sobre los otros procedimientos, de la arcilla y los trapos.

Juan, Presbítero.

DE PUEBLA DE MONTALBAN

El 7 de los corrientes comenzó en esta Iglesia parroquial el solemne Novenario que el ilustre Ayuntamiento costeó anualmente en honor del Santísimo Cristo de la Caridad.

De la predicación, durante la Novena, ha estado encargado el preclaro hijo de San Francisco, Rvdo. P. Apolinar Pérez, quien propuso en la primera noche, como plan de su trabajo, el tema «Dios considerado en Sí mismo, en sus atributos y en sus obras.»

La serie de conferencias, que hemos escuchado complacidos, ha sido deliciosa, sublime. El erudito franciscano une a la flexibilidad de su fecundo intelecto, a su delicado sentir y primorosa elocución, el difícil arte de poner a la comprensión y alcance de toda clase de oyentes las más trascendentales verdades teológicas y morales.

Repetidas veces han impresionado a nuestra bien dispuesta imaginación los bellos cuadros que el galano pincel de la pulcra, correcta, castiza, sencilla y evangélica palabra del P. Apolinar sabe trazar con encantadora poesía, y siempre hubimos de exclamar: ¡El Padre Apolinar vale mucho!

Pero cuando ahora se ha ofrecido la circunstancia de que al inspirado Sacerdote regular haya seguido en la Cátedra del Espíritu Santo una de las glorias del púlpito español, el orador de merecido renombre señor González Reyes, yo tengo que decir, con perdón de mis competentes lectores, que el Sr. Cura Párroco de Majadahonda no se desdénaría en admitir como propia la oratoria religiosa del venerable franciscano.

Dios nos le deje en este Colegio mucho tiempo, si es que en otros lugares no son más necesarios su corazón y su cabeza, las virtudes que realiza de su Orden, su elocuencia peculiar y poderosa dialéctica.

Reciba nuestra entusiasta enhorabuena por sus felices oraciones. Felicitamos también a este ilustre Ayuntamiento por su fidelidad

á lo que es aquí tradicional de traer á predicar en el día de la fiesta al Santísimo Cristo los más notables oradores sagrados, entre los que recordamos, además de los dos mencionados, al inolvidable Manterola (q. e. g. e.), Reverendo Padre López Sedano, Sres. Calpeña, Anaya, Guerra y Chaumel; y por su generosidad en sufragar los crecidos gastos de la capilla madrileña, repartición de limosnas, profusa iluminación y adorno del templo, fuegos pirotécnicos, refresco municipal y otros públicos festejos.

Al pueblo llano, á ese dócil pueblo que ora y trabaja, que llena la Iglesia parroquial de bote en bote, que victorea con todas las fuerzas de sus pulmones y con el furvoroso ardimiento de sus amantes corazones á la veneranda efigie de nuestro adorable Redentor; á esa noble, numerosa porción de este pueblo, para la que yo guardo sinceros afectos, que, después de cumplir sus deberes religiosos, se divierte honestamente, sin provocar esas sangrientas escenas que se contemplan con horror en aborrecibles localidades; á esos puebleños del taller y del campo, que honran á Dios y no hacen traición á la cristiana enseñanza que recibieron de sus católicas madres; á esos puebleños, yo no los felicito, ¡los abrazo cariñosamente!

Mientras se celebraba la función de pólvora se produjo un incendio (creese que casualmente) en una casa del Vedado Bajo.

Gracias á las acertadas medidas de las Autoridades locales, secundadas por el cabo de la Guardia civil de este puesto, Sr. Aguado, y guardia á sus órdenes Sr. González, el incendio quedó prontamente sofocado.

Damos las más cumplidas gracias al señor Alcalde por su atento besulamano invitándonos á asistir, en unión de las Autoridades, á los actos religiosos de estos días y al convite en las Casas Consistoriales.

Es acostumbrada atención, á la que concedemos el valor que tiene.

Y ya que de D. Felipe Madrigal hablamos, no habremos de pasar en silencio la meritisima proposición que hizo á sus compañeros de Concejo para que de los fondos municipales se destinaran *doscientas pesetas* á los piadosos fines de la Conferencia de San Vicente de Paul.

Las amables señoras que aquí constituyen esa benéfica institución, hallaron tan propicio al bien aconsejado Alcalde como yo le he encontrado siempre en mis católicas propandas.

Un nuevo aplauso al Sr. Madrigal y Concejales que votaron aquel socorro para los pobres.

El Corresponsal.

La fiesta del Carmen en Talavera de la Reina.

Con tanta ó más solemnidad que en anteriores años han celebrado las Madres Carmelitas, en unión de la Cofradía, la Novena que dedican á su amantísima Madre la Soberana Emperatriz del Bendecido Carmelo.

Dió comienzo el día 8. La Iglesia, adornada con gusto, delicadeza y elegancia, se ha visto concurrir mañana y tarde, resultando pequeña para tantos fieles comp han acudido á rendir pleito homenaje de amor y devoción á la que es faro de luz esplendente que en las tinieblas guía y conduce al puerto de salvación: á la adorada Virgen del Carmen.

Las pláticas de todo el Novenario han estado á cargo del joven y elocuente orador el Presbítero, Capellán de las Religiosas de Fuensalida, D. Lope Chirón y Gómez.

Con persuasivo y elegante lenguaje nos ha hecho ver las grandezas de la fe, esa fe medio muerta hoy en muchos corazones, los tesoros y premios que Dios, ese Dios tan escarnecido y vilipendiado por los modernos intelectuales, guarda para sus hijos predilectos los hombres; nos ha pintado, con seductora palabra, la hermosura de los dogmas del cristianismo, de esa Religión divina que, á través de los siglos, subsiste como roca inmovible en medio de los mares de la impiedad, teniendo párrafos verdaderamente sublimes al hablar de las cuestiones que hoy se agitan en el corrompido seno de la sociedad imperante.

Nuestra más entusiasta enhorabuena al orador Sr. Chirón y Gómez.

Pero una Novena tan grandiosa y hermosísima necesitaba un digno remate, y eso fué la función del día 16, último de tan solemnes cultos y festividad de la pura é Inmaculada Paloma que en las grietas de las rocas del Carmelo Santo puso su nido de amor, su trono de gracia y de generosa misericordia.

A las seis y media se verificó la Misa de Comunión, siendo administrado el Pan de los Angeles por el celoso y venerable Sacerdote D. Miguel Moral y Matute, Párroco de Santa María de esta ciudad, y Arcipreste, quien antes de salir á repartir la Sagrada Forma, pronunció una sentida plática-invitación á los numerosos fieles que acudieron á la Mesa Eucarística, pudiendo calcular que pasaron de 600 personas las que en día tan grande asenaron en su pecho al Médico de las almas.

A las diez fué la función principal, siendo

oficiante el virtuoso Sacerdote D. Narciso Morchán, Cura párroco de esta ciudad.

Pañegirista de las grandezas de María y cantor de las glorias del Carmelo, fué el Reverendo Padre Angel Ciarán, Prior del Convento de Dominicos de Valladolid.

Verbo elocuente y profundo; expresión fácil y elegante; altura de pensamientos y de bellos conceptos; precioso ramillete de innegables verdades; ataques valientes contra los modernos errores; dulces endechas de amor ardoroso á María, bajo la simpática advocación del Carmen; párrafos de acendrado cariño á la España, que hoy camina á su ruina; de todo eso hubo en el hermoso discurso del Padre Ciarán, y su palabra persuasiva y arrebatadora cautivó los corazones de cuantos tuvimos el placer de escucharle.

Por la tarde, á las seis y media, organizóse la Procesión con la benditísima Madre Carmelitana, que puesta sobre primorosas andas de plata, que iban colocadas, á la vez, sobre sencilla carroza bajo bonito arco entre flores y luces, recorrió en triunfo las calles de la histórica ciudad de Mariana, acompañada de multitud de personas devotas que, ostentando en su pecho el Santo Escapulario, dando una prueba de amor y filial cariño á su adorada Madre, la acompañaron en su paso por medio de tantísima gente como acudió á presenciar el tránsito de la Virgen más popular y más simpática. Fué una manifestación de fe; fué la coronación de unas fiestas tan grandiosas.

Al entrar en su Iglesia la bendita Virgen, subió al púlpito el ilustrado Capellán de las Religiosas Agustinas de esta población, don Marcelino González Navalmoral, que con enternecedora palabra y linda frase, y en párrafos sublimes, como él sabe hacerlo, nos dijo que aún había fe en el corazón de los pueblos, y otras mil y mil cosas á cual mejores, terminando su elegante y bien expresado discurso, que fué como el broche de oro que cerraba tan solemnes actos religiosos, con un valiente «viva la Virgen del Carmen», contestado por todos aquellos que llenaban el templo. Nuestra más sincera felicitación al Sr. González Navalmoral.

Al Capellán de las Carmelitas D. Francisco García Muñoz, mil plácemes y un aplauso por su celo y su trabajo desplegado durante los días del Novenario; nuestra enhorabuena á las Religiosas, que de manera tan espléndida han visto obsequiada á su Madre amorosa, haciendo extensivos este aplauso y esta enhorabuena á todos los que con entusiasmo y devoción han contribuido al mejor resultado de tan hermosa fiesta.

El martes 23, octava de la Carmelitana Virgen, predicó el elocuente orador de esa ciudad D. Ramón Molina Nieto, siendo muchas las ansias que existen por oír su autorizada y conmovedora palabra.

¡Lor y gloria á la bendita Reina del Carmelo!

Noticias generales.

Hace pocos días, na acorazado de guerra francés, construído hace cuatro años, fué sumergido en la rada de Tolón. Había costado 63 millones de francos, cantidad igual á lo que costaba el culto y clero. Recordámonos en estos momentos la profecía de Martino V desde su silla pontificia. Si niegas al clero lo snyo, tendrás que dar al feroz soldado lo que niegas al Sacerdote. Si en este caso los franceses no lo han gastado con el soldado batallador, los elementos, luchando con el costoso acorazado, le sepultaron en las profundidades de los mares. Los franceses recordarán aquellas palabras de «Dad á Dios lo que es de Dios, y al César lo que es del César.»

En Belgrado se asegura que el Rey Pedro de Servia abdicará la corona en beneficio de su hijo mayor y se retirará á Hungría, donde acaba de adquirir una magnífica posesión.

En Alcoy (Alicante) se han declarado en huelga los tejedores, por diferencias con los patronos, siendo la actitud de los huelguistas bastante pacífica.

Su Santidad Pio X ha concedido al Centro de la Hora Santa, de Vigo, y á todos los agregados á él la facultad de hacer el Ejercicio, todos los jueves, á cualquier hora del día, hasta las tres de la tarde del viernes. Pueden, por tanto, los socios inscriptos á algún Centro agregado á aquél ganar la indulgencia plenaria durante la audición de la Santa Misa y la Comunión que ha de hacerse el jueves ó viernes. No es necesaria alguna práctica especial, aunque se recomienda la meditación de la pasión de Cristo, y siempre es necesario consagrar una hora incluida en el tiempo dicho á acompañar á Jesús con la consideración en el Huerto de las Olivas, y hacer actos de reparación y desagravio. Para establecer algún Centro dirigirse á D.ª Paz Urzáiz, Vigo.

En París se han hecho pruebas con el aeroplano Bleriot, que elevado á 10 metros de altura, recorrió 79 metros en 9 segundos.

Noticias provinciales.

Talavera.—En la función religiosa que el 22 de los actuales tuvo lugar en el Monasterio de las Benitas, ocupó la cátedra sagrada el Capellán mozárabe de

esa Catedral y elocuente orador sagrado D. Andrés María Igarza, quien consiguió entusiasmar al auditorio con la elegancia en el decir y los sublimes períodos de actualidad que intercaló en su hermoso discurso al hacer el panegírico de Santa María Magdalena, á cuyo honor se dedicaba la festividad religiosa.

—El 23 de los actuales, en el Convento de Nuestra Señora del Carmen, y en la festividad que tuvo lugar por la tarde en honor de la Virgen del Carmelo, don Ramón Molina, elocuente orador sagrado de esa ciudad, pronunció un hermoso discurso, ensalzando las virtudes de nuestra Madre. El Sr. Molina fué felicitado con entusiasmo por su sublime oración sagrada.

—La empresa que surte á Talavera de aguas potables, por la escasez de éstas, ha suspendido el abono que tenía con los particulares. Para que el vecindario no carezca de tan importante elemento para la vida, ha establecido varias fuentes públicas, cobrando por cada cántaro de aquel líquido dos céntimos de peseta.

Se cree que esta situación dure hasta el mes de Septiembre, volviendo de nuevo á quedar las cosas en su estado normal.

Puebla de Don Padrique.—La Guardia civil ha detenido y puesto á disposición del Juzgado, al vecino Marcelino Maqueda por suponerle autor del robo de 700 pesetas pertenecientes á Félix Organero.

Torrijos.—Por haber fallecido el que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de Médico Cirujano, dotada con el sueldo anual de 1.000 pesetas.

En el mismo pueblo tendrá lugar el día 31 del actual, en el Juzgado de Instrucción, la subasta de una casa, bajo el tipo de 1.250 pesetas.

Talavera de la Reina.—Se halla vacante la plaza de Inspector de carnes, siendo su dotación de 750 pesetas anuales.

Las instancias habrán de dirigirse al Sr. Alcalde, siendo el plazo de admisión de las mismas de treinta días, empezándose á contar desde el día 20 del actual.

Cerralbos.—En la noche del día 15 al 16 del actual se le extravió al vecino de dicho pueblo, Modesto Dulce Cuesta, una burra de cuatro años, sin que hasta la fecha se haya averiguado el paradero de dicho semoviente.

Maqueda.—Se halla vacante la plaza de Médico titular, dotada con el haber anual de 1.175 pesetas, á más 1.325 que serán entregadas por una Comisión encargada del cobro de las iguallas.

Cuerva.—El vecino Saturnino Gómez Pulido ha sido denunciado y puesto á disposición del Juzgado correspondiente por haber extraído dos carros de tierra de la dehesa boyal del mencionado pueblo.

Puebla de Beña.—Magníficas han sido las fiestas celebradas en este año al Delfino Corazón. Precedida de una solemne y concurridísima novena, se ha celebrado la fiesta, predicando con elocuencia inusitada D. José Peregrín, Párroco de Júcar. En la procesión, verificada por la tarde, hubo gran entusiasmo por llevar la imagen, y todos los asociados lucían su hermoso escapulario; al final de ella cantó una sentida plegaria D. Dámaso Sanz Ortega, así como los niños lo han hecho del himno al Corazón de Jesús. Se ha estrenado una bonita araña y el templo estaba ricamente adornado. Asistieron las Autoridades locales. En los cuatro años que lleva fundada la Asociación se ha adquirido una imagen, se ha hecho altar, estandarte, candelabros y floreros. Pero donde ostensiblemente se veían los frutos es en el orden moral. El Sagrado Corazón reparte á manos llenas sus bendiciones.

Noticias de la capital.

Advertencia.—Habiendo desaparecido las causas del cambio de día de publicación de EL CASTELLANO, desde el próximo número saldrá á luz los sábados.

Por la Tesorería de Hacienda han sido nombrados Auxiliares del Arrendatario de Contribuciones, con destino á las zonas de Ocaña, Talavera de la Reina, Puente del Arzobispo y Lillo, D. Prudencio Herrera Urbano, D. Carlos Muñoz Cortés, D. José Díaz Esteban y D. Fabián Jiménez Rodríguez, respectivamente.

En los exámenes que actualmente se celebran en Madrid para el ingreso en el Cuerpo de Correos ha obtenido plaza nuestro querido amigo el joven don Enrique Alonso.

Le felicítamos.

El día 1.º del próximo mes de Agosto, á las once de su mañana, tendrá lugar en el Cuartel de la Guardia civil la subasta de armas recogidas por la mencionada fuerza durante el mes actual.

Ha sido destinado á la Academia de Infantería, como Ayudante de Profesor, D. Rodrigo Peñalosa.

Para los días 3 y 6 del próximo mes de Agosto, y hora de las doce de su mañana, según anuncian los Boletines de Ventas de Bienes Nacionales de esta provincia, tendrán lugar las subastas de varias fincas de Puebla de Montalbán, Seseña y Villatobas, en el Juzgado de primera Instancia de esta capital, y en igual

les días y hora en los Juzgados de primera Instancia de los Partidos de Torrijos, Hlescas y Lillo, en cuyos términos jurisdiccionales se radican las fincas.

El día 24, en la calle de Venancio González, el coche que diariamente va al pueblo de Polán, tuvo que detener su marcha á causa de que una de las caballerías que arrastran dicho vehículo se espantó, propinando tal número de coces que sembró el pánico entre los viajeros que iban en el mismo, hasta el extremo de que algunos de ellos prefirieron quedarse en tierra ante el temor de salir con alguna lesión.

El carruaje sufrió averías, y después de reparadas, continuó su marcha.

Ayer celebró Junta en el domicilio social, Centro de Sociedades obreras, la sociedad de sastres de esta capital, en la que trataron varios asuntos de interés para la misma.

Con gran concurrencia de fieles y publico se celebró ayer tarde la Procesión de la Virgen del Carmen de San Vicente.

¿Sr. Alcalde!... ¿No hay medio alguno para atender como es debido al servicio de aguas de la población? Se quejan, y con razón, no pocos vecinos de la misma, principalmente del barrio de San Nicolás, de que pagando religiosamente al Ayuntamiento el canon establecido, se les tenga á *media ración* de agua. Muchos días no corren las fuentes por la mañana, y los días que corre, el agua es muy escasa. Hay quien dice que la causa de esta escasez es debida al riego de la Vega baja, y que á éste pudiera atendersele tomando agua de la de Safont.

En los muros de la Puerta Vieja de Visagra, han aparecido, incrustadas en ellos, algunas pintas de flechas y un regatón de lanza, y en la inmediación de las mazmorras que sirvieron de cárceles, un estabón de grillo y una esposa de cautivo, en un completo estado de oxidación, aunque conservando las formas muy detalladas.

Van muy adelantadas las obras de restauración de tan histórica y artística puerta.

¿Será verdad?—Se están haciendo con actividad los trabajos de replanteo del ferrocarril de vía estrecha que, partiendo desde Alcázar de San Juan, vendrá á Toledo. A creer las afirmaciones hechas por el personal, los trabajos de construcción darán principio en la otoñada. Tantas veces se han hecho afirmaciones análogas y no se han cumplido, que nos preguntamos: ¿será verdad?

Los diarios católicos han publicado un nuevo documento emanado de la Sede Apostólica, en que se condenan nuevas proposiciones que contienen errores contra la fe y la moral cristiana. Esperamos que el *Boletín Eclesiástico* del Arzobispado salga la versión oficial.

La casa Alberto Martín, de Barcelona, edita unos preciosos mapas hechos por el Capitán de Ingenieros D. Benito Chifas, que son muy notables; bien grabados, claros, cómodos, se pueden llevar en el bolsillo con gran facilidad, y por seis reales se conocen perfectamente las distancias, los pueblos, ríos, montañas y vías de comunicación.

Ayer llegó á Toledo de paso para Polán, donde hará pruebas del nuevo cañón *Meyden*, una batería del cuartel de Artillería ligera. Está mandada por el Teniente Coronel Sr. Hernando, y se compone de 72 soldados, 4 cañones y 114 caballos.

Para que nadie moleste á nuestros corresponsales en los pueblos, sepan todos que las noticias que publicamos las recibimos del Gobierno civil, que con gran amabilidad las ponen á nuestra disposición.

Sección religiosa.

Cuarenta Horas.—Días 25 y 26, Parroquia de Santiago; 27 y 28, Iglesia de Santa María Magdalena; 29 y 30, Iglesia del Colegio de Doncellas, y 31 de Julio y 1.º de Agosto, Parroquia de San Nicolás.

Santa Iglesia Primada.—El día 28 Sermón en la Misa Mayor, que predicará el Canónigo D. Timoteo Celada.

Iglesia de Padres Jesuitas.—Ha dado principio la Novena de San Ignacio á la ocho de la mañana, terminada la Misa. El día 31 función á las diez con Exposición y Sermón por un Padre Carmelita. Por la tarde ejercicios con Exposición y Sermón, predicado por un Padre de la Compañía de Jesús.

Congregación de Madres Cristianas.—El domingo 28, á las ocho de la mañana, será la Misa de Comunión. Por la tarde, á las cinco y media, el ejercicio con Sermón, que predicará el Padre Fernández, de la Compañía.

Convento de Santa Fe.—La Novena á Santiago Apóstol ha dado principio el día 24. Todos los días, á las seis de la tarde, Exposición, Estación, Rosario, Novena y Reserva.

Iglesia del Carmen.—Continúa el ejercicio del mes de Julio á las seis y media. Todos los días á las cinco, y desde las seis y media á las ocho y media, Misa rezada.

El viernes, Santa Ana, á las seis y media, Misa cantada de la Santa.

El sábado, á las seis y media, Misa de la Virgen del Carmen. Por la tarde, á las siete y media, Salve solemne.

El domingo, á las nueve y media, Misa cantada.

Oratorio de San Felipe Neri.—El domingo 29 se celebrará la Santa Misa de la Congregación de San Luis Gonzaga, á las nueve y media.

BAZAR DÍAZ-MARTA

Estatuaria religiosa de cartón
madera en todos los tamaños.

Artículos de metal blanco
«Meneses» para Iglesias y Ora-
torios.



Gran relojería y óptica; clases
y precios de inmejorable garantía.

Artículos para regalos: jugue-
tes y vajillas desde 15 pesetas las
cuarenta y ocho piezas.

SEBASTIÁN DÍAZ-MARTA
COMERCIO, 10-TOLEDO

La Unión Eclesiástica
Grandes talleres de ropa talar
de
P. JOSÉ CAYANNA
Plaza del Celenque, 1
Madrid.

LA FLOR DE CASTILLA
FÁBRICA DE PASTAS PARA SOPA
JOAQUÍN CAMARASA Y COMPAÑÍA
Ave María, 1. - TOLEDO

VINOS DE MISA
de la Sociedad Exportadora Tarraconense, proveedora
de Su Santidad.
Vinos: blanco seco, dulce,
moscatel y de postre.
Representante en Toledo y su provincia: D. Ber-
nabé Fernández, calle de Jardines, núm. 2. - TOLEDO

Sastrería Eclesiástica y de Paisano
de
Claudio Garrido
Calle del Hombre de Palo, núm. 13
Toledo.

PORVENIR

Para rápida obtención de carreras de Conta-
dor, Agrimensor, Procurador, Secretario de Juz-
gado, Secretario de Ayuntamiento (hoy también
Oficial, Tenedor de Libros, Maestro de Obras,
Perito práctico, Electricista, etc., sin separarse de
su domicilio para estudiar lo mismo que la prepa-
ración completa en la misma forma para Sobres-
tantes de Obras Públicas, Interventores de Ferro-
carril, Banco de España, Tabacalera, Oficiales
de Hacienda, Tribunal de Cuentas, etc., dirigirse
con sello al Director de la Escuela Práctica, Ma-
yora, 55, Zaragoza.

Antigua Confitería
de
PÉREZ
Tendillas, 3, y Puerta Llana, 4.
Nuevos
SUIZOS, KRUESAN Y PAN DE MALLORCA
para el desayuno.
Novedad en pasteles.

Ornamentos de Iglesia.

LA TRINIDAD
Mayor, 40 - MADRID

Esta casa es la que cuenta con más virtud ba
géneros tejidos de oro, plata ó seda para la confec-
ción, así como galones, flecos, borlas, puntillas y de-
más artículos para adorno de los mismos.

La larga práctica, su esmerado trabajo, unido á
precios ventajosos sobre las demás casas, es motivo
á que su clientela la prefiera entre otras en la segu-
ridad de quedar complacida.

Casa bien surtida:
Comercio, 2 y 4 - TOLEDO

Fábrica de Jabón y Tienda de Comestibles
de
Gumersindo Rojo
Plaza de la Cruz, núm. 3
TOLEDO

Esta casa elabora toda clase de jabones
en inmejorables condiciones y á precios eco-
nómicos.
Se sirven á domicilio desde una cuartilla
en adelante y se dan salidas para afuera,
rebajando el derecho de consumos, desde
27 kilos.

SE VENDE

una Columna de Hierro para Fuente, pilón de patio,
y unos pies de hierro para mesa de mármol.
Razón: Recoletos, 15, Toledo, «La Deliciosa».

Gran Hotel Imperial y Restaurant
de
Guillermo López
Cuesta del Alcázar, 7 - TOLEDO

Se sirven banquetes, bolas y bautizos á precios
convencionales.
Esmerado servicio á la carta.

Se vende barato un magnífico
piano, marca acreditada: razón á
D. Jobita García Arcicóllar, Profe-
sor de párvulos en Añover de Tajo
(Toledo).

B. CORTECERO

DORADOR Á MATE Y BRUÑIDO

Se doran Altares, Carrozas, etc. - Plaza de
la Magdalena, núm. 11, Toledo.

COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

BAJO LA ADOCIÓN
DE

NTRA. SRA. DEL CONSUELO

INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO DE LA PROVINCIA

DIRECTOR

D. ZACARÍAS DE SAN VICENTE Y ARCE
Menores, 14. - TOLEDO

En este acreditado Colegio se establecen clases particulares y repásos
especiales para Bachilleres, Maestros y Maestras.

Al efecto, cuenta con seis Profesores con sus correspondientes títulos
académicos y gran práctica en la enseñanza.

Las clases empezarán á las cinco de la tarde, y para las que requieran
práctica se cuenta con buen material científico.

Se admiten internos, externos y medio pensionistas.

Pídanse Reglamentos y el resultado de los exámenes celebrados en
Junio último.

Un amigo periodista,
con interés de obsequiar,
me ha ofrecido su diario
por si me quiero anunciar.
Yo le agradezco su oferta,
mas no la quiero aceptar,
porque aquí, en esta su casa,
es inútil anunciar.

Para qué es decir que es bueno
mi exquisito **masapán**,
si hasta los del extranjero
le vienen aquí á comprar.

Si es las **aguja de carne**,
¡qué las voy á anunciar!
cuando todo el mundo sabe
que esa es mi especialidad.

Que tengo buenos **pasteles**,
no me hace falta decir;
pues demasiado lo dicen
los que saben distinguir.

Pastillas breas especiales,
¡para qué voy á anunciar!
si vienen solicitando
más que puedo fabricar.

Que estoy en **Zacodover**,
decirlo en inútilmente,
¡quién ignora donde vende
Telesforo de la Fuente!



Esta casa tiene siempre surtido completo en Roca garantizada.

Relojería y Óptica
Eduardo Alvarez.
Comercio, 23 y 25 - TOLEDO



RELOJES EXTRAPLANOS
más de veinte marcas, desde 12 pesetas.
Longines. - Omega. - Waltham.
E. ALVAREZ



MATERIAL ELÉCTRICO
de todas clases en casa de Eduardo Alvarez.
Lámparas de gran luz adaptadas á las Redes de la población.
Comercio, 23 y 25 - TOLEDO

TALLER DE ESCULTURA

RESTAURACION DE IMÁGENES RELIGIOSAS
Barrio Nuevo, núm. 17
TOLEDO

Este taller puede competir con
los mejores en su clase; se encarga
de hacer toda clase de modelos en
barro, maderas, mármoles ó bron-
ces: para retablos, panteones, está-
tuas, etc. etc.

Se dan presupuestos.

Facilidades en los pagos. - Consulte este taller.